

CALLE MAYOR

# Un brillante centenario

JOSÉ  
MONERRI



Con el acto celebrado el viernes en el Aula de Cultura de la CAM consistente en un recital de música y poesía con participación de **Andrea Navas** y **Enrique Gracia** y del violinista **Ernesto Wildbaum**, el violoncellista **Miguel Rosell** y de **Luis Ricoy**, donde con obras de **Schubert**, **Schumann** y **Debussy**, en los capítulos *La niñez*, *el Amor*, *Lugares y canciones*, *Mística*, *Como mujer* y *Frente al mundo*, se clausuró oficialmente en Cartagena el centenario del nacimiento de la académica **Carmen Conde**. Se clausuraba, sí, pero dejando todavía una amplia labor a desarrollar, como son publicaciones y la exposición itinerante.

Es cierto, y digno de todo elogio, el desarrollo que se viene llevando a cabo con esas actividades que organizadas por el Patronato Carmen Conde-Antonio Oliver se han venido realizando durante el año 2007. Se han publicado sus libros, su poesía completa, se ha escrito su biografía, ésta obra de **Ferris**, se han organizado jornadas y congresos, se ha erigido una escultura en la ciudad, de la que es autor **Juan José Quirós**, en la que la académica aparece sentada en un banco frente a la iglesia parroquial de Nuestra Señora del Carmen -la misma en la que fue

bautizada- y hasta se ha creado una ruta literaria por las calles cartageneras. Las concejalías de los Ayuntamientos de Majadahonda -donde falleció- y de Cartagena, han laborado concienzudamente por exaltar a la que fuera primera académica de la historia.

Majadahonda puso su nombre a la Casa de Cultura y le dedicó un sentido homenaje. Cartagena, por su parte, se ha prodigado muy acertadamente resaltando su figura, no sólo a escala regional sino también nacional e internacional. También hay que resaltar que se logró la edición de un sello conmemorativo.

No nos detenemos en el detalle de todas las actividades realizadas ahora que se ha puesto fin a los actos oficiales. Pero ello no impide que señalemos que quedan pendientes publicaciones y que la exposición itinerante sigue su marcha. El 19 de febrero y hasta el 30 de abril estará en Murcia, en el Archivo General de la Región, coincidiendo con la Feria del Libro. En Madrid, en la Sala Recoletos de la Biblioteca Nacional, entre el 3 de junio y el 3 de agosto. Y en Melilla, en el Hospital del Rey, desde el 18 de septiembre a final de octubre.

Entre las publicaciones que se presentarán, se encuentran *Car-*

*men Conde y el cante por cartageneras*, de la que es autor **Juan Ruipérez Vera**; Monográfico de *Cuadernos del Estero*, de **Francisco Henares**; *Antología de Poesía cartagenera*, también de Henares; *Historia y orígenes de la Universidad Popular de Cartagena*, de la que es autor **Pedro Luis Moreno Martínez**; y Editorial Ahora publicará la *Antología de Poemas de Carmen Conde*, con serigrafías originales de pintoras murcianas, bajo la dirección del profesor **Javier Díez de Revenga**.

De momento, dejamos constancia de este último paso oficial de un Centenario que está sirviendo, sin duda, para resaltar la figura de Carmen Conde. La figura y su obra literaria tan repleta de valores que le llevaron a la cumbre de las Letras españolas, proporcionando a su Cartagena natal prestigio y fama. Cartagena, agradecida, se ha superado en la organización de estos actos en los que han participado personalidades y escritores de relieve. A todos hay que expresarles el agradecimiento de los cartageneros por su eficaz labor impulsada por el cariño hacia una de las figuras que ocupó un sillón en la Real Academia de la Lengua y que provocó la admiración de quienes compartieron con ella su excelente tarea.

COMERCIO

## Tiendas y grandes superficies abren sus puertas

Grandes almacenes, franquicias y las tiendas del casco histórico abren hoy sus puertas, en sus horarios habituales, por ser el primer domingo de la campaña de rebajas. Por este motivo, se prevén problemas de tráfico durante todo el día en las principales calles de la ciudad en los accesos a la zona comercial y de ocio del polígono industrial Cabezo Beza.

POZO ESTRECHO

## Preguntan por el retraso de la obra del instituto

El PSOE de Cartagena ha exigido a la concejal de Educación, Josefa Maroto, que dé explicaciones sobre la paralización de las obras de construcción del instituto de Pozo Estrecho. Los socialistas afirman que desde hace tiempo la falta de espacio en el centro es «insostenible» y actualmente ocupa parte del perímetro del colegio. Por ello, las clases se imparten en aulas prefabricadas, en salas de reuniones o en departamentos. Por su parte, la Comunidad achaca el retraso de las obras a la reforma del proyecto para mejorar los accesos al centro educativo.

MEDIO AMBIENTE

## MC avisa del peligro de la refinería de Repsol

Movimiento Ciudadano (MC) advierte de que los 300.000 metros cúbicos de almacenamiento de combustible y los once millones de toneladas de gasóleo que tiene previsto producir la refinería de Repsol en Escombreras «representan un peligro potencial para la población de Cartagena y pueden derivar en graves problemas medioambientales». Este partido político solicita un mayor control medioambiental y mejores medidas de protección, mientras que a Repsol le pide una mayor implicación en el mecenazgo de las actuaciones en el municipio.

FIESTAS

## La romería del Cañar acaba con música y comida

La romería del Cañar, en honor a la Virgen de la Luz, celebra hoy su segunda y última jornada. Los actos comenzarán a partir de las nueve de la mañana en la ermita de El Cañar donde habrá chocolate y bollos. A las 9.30 horas se reanuda la romería con destino a la Rambla de El Cañar donde se celebrará una misa. A las 13.00 horas se celebrará el tradicional cante de cuadrillas en honor a la Virgen y la comida campera con la que se pondrá fin a las actividades.

# Convención sobre Cambio Climático y Sostenibilidad en España

Plazo de inscripciones abierto  
¡Inscríbete ya!

2008  
Albacete 6, 7 y 8 de febrero



ORGANIZA



COLABORA



WWW.CCSE.ES

Conferencias a cargo de los representantes del Panel del Cambio Climático de la ONU (IPCC) y de expertos en Cambio Climático y Sostenibilidad en España